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В Подмосковье 400 тыс. граждан с ограниченными возможностями 

здоровья получают различные меры поддержки 

Московская областная Дума 6.12.2021  

 

        «Помощь данной категории граждан – один из приоритетов работы 

регионального парламента. В области сегодня создана целая система 

социальной поддержки: это и пособия, и предоставление льгот, и транспорт. 

Важная задача – это трудоустройство и социализация. Так, сегодня в области 

работают почти 50 тысяч инвалидов разных категорий», – рассказал 

председатель Московской областной Думы Игорь Брынцалов.  

         В частности, в 2021 году в Подмосковье введена новая мера социальной 

поддержки для родителей детей-инвалидов – компенсация расходов на 

проезд к санаторно-курортной организации и обратно на личном 

автотранспорте. 

        Ранее у таких семей, а их порядка 4,5 тысяч в регионе, был бесплатный 

проезд на авиа-, ЖД и транспорте. 

       Стоимость компенсации до городов-курортов в Республике Крым 

составит около 12 тыс. руб., в Краснодарский край – более 10,5 тыс. руб., в 

Минеральные Воды – почти 11 тыс. руб. 

          Такое нововведение позволит обеспечить бесплатным проездом свыше 

350 детей, которые не имеют возможности проезда на общественном 

транспорте. 

 

Фудкортам разрешено возобновить работу в Липецкой области 

Липецкий областной Совет депутатов 6.12.2021 

 

        Фудкорты в торговых и развлекательных центрах Липецкой области 

могут возобновить свою работу, если все сотрудники данных организаций, 

задействованные в текущей деятельности, завершили вакцинацию от COVID-

19 препаратами, прошедшими государственную регистрацию в Российской 

Федерации, либо переболели коронавирусной инфекцией и с даты их 

выздоровления прошло не более шести месяцев, а также вакцинированы от 

гриппа в предэпидемический период сезона 2021–2022 годов. 



        При соблюдении тех же требований по стопроцентной вакцинации 

сотрудников возобновить работу в ночное время могут кафе и рестораны.  

Сейчас в регионе действует ограничение – предприятия общепита не 

работают в период с 23:00 до 6:00. 

         Соответствующее постановление подписал глава администрации 

Липецкой области Игорь Артамонов. 

 

Первый шаг к легализации турбизнеса в гостевых домах  

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 6.12.2021 

 

        Председатель комитета по вопросам туризма, спорта и молодежной 

политики Парламента Кузбасса Сергей Григорьев прокомментировал 

внесение Росреестром изменений в классификатор видов разрешенного 

использования земельных участков с кодом «Жилая застройка»:  

        «Сегодня идут большие законодательные изменения в части 

регулирования туристической деятельности в России. Один из первых шагов 

– легализация турбизнеса в гостевых домах. Ведется работа по определению 

понятия «гостевой дом» и классификации. 

        Для многих жителей курортных городов сдача комнат туристам во время 

сезона  –  единственный источник дохода. Ранее владельцам было запрещено 

сдавать жилье на участках, расположенных на землях жилой застройки. 

Росреестр отменил этот запрет. Ожидается, что благодаря этому изменению 

качество услуг для туристов повысится, а местные и региональные бюджеты 

пополнятся за счет налогов. 

        Вторым шагом станет классификация гостевых домов и контроль за тем, 

чтобы земельные участки не застраивали многоэтажными домами или 

хостелами для трудовых мигрантов». 

 

Депутаты предлагают увеличить штрафы за сброс отходов с 

транспортных средств 

                                  Архангельское областное Собрание депутатов 7.12.2021 

 

         Депутаты областного Собрания поддержали предложения коллег из 

Москвы и Московской области о внесении изменений в Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях. Речь идет об усилении 

административной ответственности за правонарушения, связанные с 

загрязнением территорий отходами производства и потребления. 

       Как отметил председатель комитета областного Собрания по 

лесопромышленному комплексу, природопользованию и экологии Александр 



Дятлов, в большинстве случаев в необорудованных местах отходы 

сбрасывают, используя транспорт. Административным кодексом за данное 

нарушение предусмотрен штраф от тысячи до двух тысячи рублей. Однако 

его размеры не останавливают нарушителей и не способствуют соблюдению 

законодательства. 

       Парламентарии предлагают повысить размеры административных 

штрафов для граждан за несоблюдение требований при обращении с 

отходами производства и потребления, а также предусмотреть специальные 

составы административных правонарушений за сброс мусора из всех видов 

транспорта. Кроме того, проектом предусмотрена возможность введения 

автоматической фиксации таких правонарушений специальными 

техническими средствами. 

        – Применение автоматической фиксации необходимо в связи со 

сложностью выявления таких правонарушений. Кроме того, инспекторы 

экологического надзора не могут в круглосуточном режиме контролировать 

все потенциальные места сброса отходов, – пояснил Александр Дятлов. 

 

В Ленобласти размер штрафа за незаконную транспортировку мусора 

сравняют с федеральным 

Законодательное Собрание  Ленинградской области 7.12.2021  

 

        Такое решение приняли депутаты на восьмом заседании 

Законодательного собрания Ленинградской области, рассмотрев проект 

областного закона "О внесении изменения в статью 5.13 областного закона 

"Об административных правонарушениях". 

        Напомним, что в январе 2021 года был принят законопроект, 

регулирующий отдельные вопросы обращения с отходами производства и 

потребления на территории региона. Его основными положениями стало 

введение процедуры разрешения на перемещение отходов на территории 

региона с применением QR-кодов, оснащение мусоровозов спутниковой 

навигацией. Были внесены изменения в областной закон «Об 

административных правонарушениях»: штрафы для нарушителей 

«мусорного» законодательства выросли в разы, и составили для граждан от 

50 до 100 тысяч рублей, для индивидуальных предпринимателей и 

должностных лиц – от 500 до 900 тысяч рублей, для юридических лиц – от 1 

до 1,5 миллионов рублей. 

         Однако данные изменения пошли в разрез с федеральным 

законодательством, превысив предельные размеры административных 



штрафов, предусмотренных статьей 3.5 Кодекса РФ об административных 

правонарушениях.  

        Новый законопроект устанавливает административную ответственность 

за транспортирование отходов без разрешения на перемещение отходов либо 

с нарушением его условий в следующих размерах: 

       на граждан от четырех тысяч до пяти тысяч рублей; 

       на индивидуальных предпринимателей и должностных лиц – от сорока 

тысяч до пятидесяти тысяч рублей; 

       на юридических лиц – от девятисот тысяч до одного миллиона рублей. 

       Проект областного закона был принят сразу в трех чтениях.  

 

Парламент Республики Крым завершил осеннюю сессию 

Государственный Совет Республики Крым 8.12.2021 

 

          8 декабря под председательством Владимира Константинова состоялось 

последнее заседание пятой сессии Государственного Совета Республики 

Крым второго созыва. 

        Среди прочих, решением крымского парламента в первом чтении был 

принят проект поправок в Закон «Об особо охраняемых природных 

территориях Республики Крым», внесенный Главой Республики Крым 

Сергеем Аксеновым. Предлагаемые изменения вносятся с целью 

актуализации положений закона и приведения их в соответствие 

федеральным законодательством. Документ направлен на регулирование 

вопросов регионального государственного контроля (надзора) в области 

охраны и использования особо охраняемых природных территорий 

Республики Крым.  

        Поправками определяется, что «контроль осуществляется 

уполномоченным органом исполнительной власти Республики Крым – на 

особо охраняемых природных территориях регионального значения и в 

границах их охранных зон, которые не находятся под управлением 

государственных бюджетных учреждений; а также государственными 

бюджетными учреждениями Республики Крым – в отношении управляемых 

ими особо охраняемых природных территорий регионального значения и их 

охранных зон». 

 

Депутаты ЗСК оценили потенциал развития виноградарства и 

виноделия на Кубани 

                              Законодательное  Собрание Краснодарского края 8.12.2021  

 

        В региональном парламенте состоялось собрание фракции «Единая 

Россия», которое провел руководитель Законодательного Собрания края 



Юрий Бурлачко. В работе принял участие вице-губернатор Кубани Игорь 

Чагаев. Главная тема обсуждения – развитие виноградарства и виноделия на 

территории Краснодарского края. 

        Виноградники Кубани – это 32 процента от всех площадей 

виноградников в стране. Развитие отрасли стало возможным благодаря 

мерам господдержки. В текущем году на эти цели из краевого и 

федерального бюджета было выделено 614 млн рублей. Все средства освоены 

в полном объеме. Итог – урожайность виноградников достигла более 91 

центнера с гектара, валовой объем производства винограда во всех формах 

хозяйствования в текущем году составил 203 тысячи тонн. А это около 45 

процентов общероссийского объема его производства.  

        Краснодарский край занимает первое место в России по объемам 

производства вина и шампанского, увеличился и экспорт продукции из 

региона. 

        В числе проблем была озвучена нехватка высококачественного 

посадочного материала. Как прозвучало, один из путей ее решения – 

обеспечение условий для создания и развития отечественной 

питомниководческой базы. 

       «Ежегодно увеличивается оказываемая отраслевикам господдержка, 

которая позволяет специалистам давать благоприятные прогнозы. Регион 

обладает большим количеством пригодных для закладки плантаций земель. 

Подчеркну, что изменения в нормативную правовую базу, регулирующую 

происходящие в отрасли процессы, мы вносим постоянно. Тем самым 

совершенствуется законодательство, предоставляющее нашим виноделам и 

виноградарям дополнительные возможности. А это в свою очередь – 

весомый импульс развития отрасли. Кубанские парламентарии также 

осуществляют депутатский контроль, в рамках которого уже на завтрашней 

сессии мы рассмотрим постановление о ходе исполнения профильного 

закона», – подытожил Юрий Бурлачко. 

 

Белгородская областная Дума готова выступить с предложениями по 

улучшению демографической ситуации в стране 

Белгородская областная Дума 8.12.2021  

 

        Стимулировать россиян создавать многодетные семьи и оказывать им 

поддержку из федерального бюджета – депутаты Белгородской областной 

Думы планируют обратиться с таким предложением к Правительству РФ.    

Автор инициативы – председатель Думы Ольга Павлова. Это предложение на 

заседании комитетов по социальной политике и по взаимодействию с 



гражданским обществом, СМИ, информационной политике и связи озвучил 

заместитель председателя профильного комитета Роман Великанский.  

         В обращении приводится статистика: по данным Росстата, в январе 

2021 года родилось 106,6 тысяч детей, что на 10% меньше, чем в январе 2020 

года. При этом в январе 2021 года умерло 217,8 тысяч человек, что на 33,9% 

больше, чем в январе 2020 года. Отмечается также, что многодетные семьи 

особенно уязвимы, их благосостояние снижается после рождения каждого 

ребѐнка, усиливаются риски семьи попасть в категорию бедных 

(малоимущих) семей, ухудшаются жилищные условия.  

        Он подчеркнул, что существующие меры государственной поддержки 

многодетных семей на всех уровнях публичной власти необходимо 

объединить в отдельную государственную программу РФ по созданию 

единой системы защиты и поддержки многодетной семьи. 

        У Белгородской областной Думы три предложения. Первое – внести 

изменения в законодательство РФ, чтобы закрепить единое понятие 

«многодетная семья» и установить статус многодетной семьи. Второе – 

принять Порядок и условия возмещения расходов регионов на поддержку 

многодетных семей за счѐт федеральных средств. Третье – увеличить с 

полутора до трѐх лет период ухода одного из родителей за каждым ребѐнком, 

засчитываемый в страховой стаж. 

       Депутаты обоих комитетов обращение одобрили и рекомендовали 

Совету Думы направить его в Правительство РФ. 

 

Обсудили меры государственной поддержки субъектов малого и 

среднего предпринимательства, работающих в условиях ограничений, 

связанных с пандемией 

Законодательное Собрание  Челябинской области  8.12.2021  

 

         В совещании приняли участие председатель Законодательного 

Собрания Александр Лазарев, представители налоговой службы, бизнес-

сообщества и органов исполнительной власти региона. 

         Меры экономического стимулирования развития предпринимательства 

в Челябинской области имеют комплексный характер и включают снижение 

налогов по специальным режимам налогообложения, имущественную и 

финансовую поддержку.   В 2021 году еще не восстановились такие отрасли, 

как общепит, туризм, спорт, культура и некоторые другие. Для них 

сохранены минимальные ставки по упрощенной системе на 2021 и 2022 

годы. 

         Объем предоставляемых субъектам малого и среднего 

предпринимательства мер государственной поддержки, в том числе 



налоговых льгот, должен быть взаимосвязан с показателями финансового 

состояния пострадавших отраслей, отметил Александр Лазарев. 

         Представители общественных объединений предпринимателей 

отметили возросшие затраты бизнеса, связанные в числе прочего с 

выполнением обязательных требований, и высказались за необходимость 

принятия дополнительных мер поддержки – налоговых льгот для 

пострадавших отраслей, снижения ставок арендной платы за областное 

имущество, отмены ограничения работы предприятий общепита в ночные 

часы. 

        Участники совещания также подчеркнули актуальность и 

своевременность реализуемых в регионе федеральных мер поддержки: 

льготной кредитной программы «ФОТ 3.0» и субсидий на нерабочие дни. На 

текущий день уже более 13 тысяч предпринимателей области получили 

субсидии на общую сумму 621 млн рублей. 

        Все озвученные на совещании предложения по мерам поддержки 

бизнеса будут направлены в министерство экономического развития региона 

для учета при разработке мер поддержки малого и среднего 

предпринимательства на 2022 год. 

 

Жителям частного сектора выдадут пакеты для мусора 

Законодательное Собрание Новосибирской области 9.12.2021  

 

         Депутаты на заседании комитета Законодательного Собрания 

Новосибирской области по строительству, жилищно-коммунальному сектору 

и тарифам предложили обязать регионального оператора по обращению с 

твердыми коммунальными отходами выдавать жителям частного сектора 

пакеты для сбора и хранения мусора. 

        Заместитель председателя комитета Вадим Агеенко рассказал, что к 

депутатам поступает множество жалоб и обращений от избирателей, 

живущих в частном секторе: «Одно из замечаний – нерегулярность вывоза 

мусора. Регоператор не предоставляет мешки, либо какую-то тару частному 

сектору. Постановлением Правительства Российской Федерации № 1156 от 

12 ноября 2016 года утверждены правила обращения с твердыми бытовыми 

отходами, в которых сказано, что складирование твердых бытовых отходов 

осуществляется следующими способами: в контейнерах, расположенных в 

мусороприемных камерах (многоэтажные дома с мусоропроводами), в 

контейнерах и бункерах, расположенных на контейнерных площадках; в 

пакеты или другие емкости, предоставленные региональным оператором (это 



касается как раз частного сектора). То есть, эта норма четко прописана в 

федеральном законодательстве». 

       Вадим Агеенко напомнил, что в региональном законодательстве также 

утвержден порядок накопления твердых коммунальных отходов, 

утвержденный Постановлением Правительства Новосибирской области № 

176-п от 11 мая 2017 года. Однако в региональном законодательстве нет 

упоминаний о том, что регоператор должен предоставить пакеты для мусора.   

«Считаю, что это противоречит федеральному законодательству, и нам 

нужно внести изменения в постановление № 176», – высказал свою позицию 

Вадим Агеенко и предложил обратиться в региональное Правительство для 

уточнения формулировки регионального закона в соответствии с 

действующим федеральным законодательством. 

        По мнению парламентария, 1 процент от валовой выручки 

регионального оператора как раз и предусмотрен на приобретение не только 

мусорных бункеров, но и пакетов.  

 

Административные комиссии получат право рассматривать 

возбужденные прокурорами дела об административных 

правонарушениях 

Законодательное Собрание Ростовской области 9.12.2021  

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по законодательству депутаты рассмотрели проект поправок к Областному 

закону «Об административных правонарушениях», которые предполагают 

наделение административных комиссий муниципалитетов правом 

рассматривать возбужденные прокурорами дела об административных 

правонарушениях. 

       – Законопроект разработан в целях совершенствования положений 

нашего Областного закона «Об административных правонарушениях». 

Изменения позволят прокуратуре более эффективно противодействовать 

административным правонарушениям, – рассказал председатель комитета 

донского парламента по законодательству Александр Косачев. 

 

Иркутская область предложила изменения в законопроект «О 

санитарно-эпидемиологическом благополучии населения» 

                                          Законодательное Собрание Иркутской области  10.12.2021  

         

        Предложения по доработке проекта федерального закона № 17357-8 «О 

санитарно-эпидемиологическом благополучии населения» (в части введения 

некоторых ограничительных мер в целях предотвращения распространения 



новой коронавирусной инфекции) будут направлены в профильный комитет 

Государственной Думы РФ. Такое решение принято на сессии 

Законодательного Собрания Иркутской области.  

         В частности, депутаты предложили исключить из текста законопроекта 

термины иностранного происхождения, а также уточнить сроки действия 

сертификата о вакцинации, который должен выдаваться, в том числе, людям 

с высоким уровнем антител. Также в список, подготовленный депутатами 

регионального Заксобрания, включены предложения: не распространять 

действие электронных сертификатов о вакцинации на общественный 

транспорт и такси; увеличить социальные выплаты при возникновении 

поствакцинальных осложнений; предусмотреть страхование жизни за счѐт 

средств федерального бюджета всех вакцинируемых. Законопроект 

предлагается дополнить перечнем льготных категорий граждан, имеющих 

право на бесплатный ПЦР-тест – пожилые люди, инвалиды, многодетные 

семьи, малообеспеченные граждане и другие. 

 

Предложения федеральным коллегам по экологическим платежам 

                              Законодательное Собрание  Красноярского края  10.12.2021  

         На сессии депутаты поддержали обращение в Государственную Думу о 

возврате в край средств, полученных в качестве экологических платежей. 

Нижняя палата федерального парламента предлагает «окрасить» все виды 

платежей за вред, нанесенный экологии (плата за негативное воздействие, 

административные штрафы за правонарушения в области 

природопользования, платежи по искам о возмещении вреда, причиненного 

окружающей среде).  

         По действующему сейчас законодательству эти средства растворяются в 

бюджетах и могут быть направлены на любые цели. В случае принятия 

федерального закона плату в бюджет «за вред экологии» смогут направлять 

только на экологические нужды: выявление, оценку, ликвидацию объектов 

накопленного вреда окружающей среде и на иные природоохранные 

мероприятия. Как пояснил председатель комитета по природным ресурсам и 

экологии Виталий Дроздов, депутаты краевого парламента это 

поддерживают, но предлагают пойти дальше: чтобы средства, поступившие с 

какой-то территории в федеральный бюджет, в эту же территорию 

возвращались. «В прошлом году большие деньги ушли из Красноярского 

края в федеральный бюджет, а теперь мы вынуждены доказывать, что эти 

деньги нам нужны, что их нужно, в первую очередь, потратить именно в 

крае. Надеюсь, что наше обращение будет услышано и учтено при принятии 

федерального закона», – подчеркнул Виталий Дроздов. 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


